



Coloquios AJIHLA

En conmemoración de los 25 años de
asociación
I Edición

Voces de antaño: cómo investigar el léxico histórico

Alejandro Junquera Martínez
Universidad de León



Conocer y explicar el pasado es necesario para comprender mejor el presente. La tecnología ha revolucionado nuestra manera de ver la realidad, y también nuestra manera de investigar; una ola que también ha alcanzado las playas de la filología, tanto en la costa sincrónica como en la diacrónica, con un impacto especialmente destacado en este último enclave.

En los últimos años, el estudio diacrónico de la lengua se ha visto favorecido con el surgimiento y desarrollo de multiplicidad de herramientas y fuentes que han facilitado enormemente el análisis de los diversos planos lingüísticos y extralingüísticos desde este enfoque de carácter histórico: gramatical, semántico, fonético-fonológico, pragmático, etc., y, por supuesto, léxico (quizá uno de los planos más favorecidos en este aspecto).

El objetivo que perseguimos, por tanto, es ofrecer y presentar algunos métodos, recursos, fuentes y herramientas —unos más tradicionales y generales, otros más actuales y especializados— orientados al estudio del léxico desde una perspectiva histórica: corpus, diccionarios, tesoros, atlas, bibliotecas virtuales, etc. Depositarios, todos ellos, de la información necesaria para poder trazar una visión lo más holística, total, de la historia del léxico.